

Se considera inminente la caída de SEO DE URGELL

Cayó Berga en poder del Gral. Franco

COMLOT CONTRA BATISTA

CONFIRMADA LA CAPTURA DE VICH POR LOS FRANQUISTAS

FUE DESCUBIERTO EN VERACRUZ

LO INFORMA ASI LA PRENSA DE MEXICO.—ARRESTADOS DIEZ COMUNISTAS COMO COMPLICES EN ESE COMLOT

CIUDAD DE MEXICO, 2. UP.—Mientras los círculos oficiales están haciendo toda clase de preparativos para agasajar al jefe del estado mayor del ejército cubano, coronel Fulgencio Batista, al que el gobierno tributará los honores de general de división, el periódico "La Prensa" trae un artículo en su primera plana informando de que se ha descubierto un complot en contra del militar cubano en el puerto de Veracruz. El periódico

reclama que las autoridades portuarias han arrestado a un grupo de diez comunistas en conexión con el complot.

Entre tanto el vapor "México" con el coronel y su séquito a bordo se acerca al puerto y aviones y cañoneros están acompañándolo hacia la costa mexicana. El coronel Batista hará el viaje a esta capital en el famoso tren presidencial que ha puesto a sus órdenes por el general Lázaro Cárdenas.

El ex-presidente Flandín con una delegación de 123 diputados de diversos partidos políticos franceses planteó a Daladier el envío de una representación diplomática de Franco ante el gobierno del general Franco

LA DELEGACION RECHAZA LA INMIGRACION EN MASA DE LOS REPUBLICANOS ESPAÑOLES A FRANCIA.—FORMIDABLE BOMBARDEO A VALENCIA ESTA MAÑANA

PARIS, 2 (Especial para NOVEDADES).—El presidente del consejo de ministros, Eduard Daladier, recibió una delegación parlamentaria franco-española, encabezada por el ex-premier Pierre Etienne Flandín. La delegación expuso al premier Daladier de que había llegado el momento para que el gobierno francés nombrara una representación diplomática ante el gobierno nacionalista español. La comisión había intercedido con anterioridad en mismo sentido ante el canciller Georges Bonnet, y se asegura que la delegación mencionada especialmente los problemas extraordinarios dificultados creados en el sur de Francia por los fugitivos que han llegado a las regiones fronterizas francesas desde España republicana. Se cree saber que la delegación que representa a 123 parlamentarios de diferentes partidos rechazó la inmigración en masa

de los republicanos españoles a Francia. La entrevista se efectuó anoche y en los círculos bien informados no se sabe aun si el premier Daladier hizo alguna declaración ante la delegación respecto de las relaciones con España nacionalista. Sin embargo, se deja entrever en los círculos bien informados que el premier Daladier es de la opinión de que a la larga no se podrá evitar el envío de un representante diplomático a Burgos.

FORMIDABLE BOMBARDEO A VALENCIA ESTA MAÑANA

VALENCIA, 2. UP.—Once personas resultaron muertas y 27 heridas cuando 5 aviones tipo Savoia arrojaron un total de 150 bombas explosivas sobre la ciudad y la zona del puerto, lo mismo que los suburbios de Ca-

banal y Grao en tres distintas incursiones, las que se efectuaron a la 1 y 50 minutos, a las 9 y 15 minutos y a las 9 y 40 minutos. Doce casas quedaron destruidas.

CONFIRMADA LA CAPTURA DE VICH POR LOS NACIO NALISTAS

PARIS, 2. UP.—La misión del general Franco en esta capital confirma la captura de la ciudad de Vich por el ejército de Navarra en las horas de la tarde de ayer y agrega que los ejércitos del general Franco están progresando en la región superior del río Segre hasta la frontera con Andorra. Todavía no se ha confirmado la caída de la ciudad de Seo de Urgell, pero se afirma que ella es inminente.

BERGA EN PODER DE LOS NACIO NALISTAS

5c *Verdad* ESTRELLA
No 888—Director Rafael Soley—Año III
San José, Jueves 2 de febrero de 1939

ES IMPENETRABLE la defensa aérea alemana del Oeste

DEFIENDE LA "LINEA SIEGFRIED" EN LA FRONTERA CONTRA FRANCIA

BATERIAS ANTIAERAS, REFLECTORES Y ESCUADRILLAS DE CAZA FORMAN EL SISTEMA PROTECTIVO.—TAMBIEN FORMA UN PODEROSO FACTOR DEFENSIVO PARA EL EJERCITO TERRESTRE, FACILITANDO SU ORGANIZACION EN ABSOLUTA SEGURIDAD EN CASO DE UN ATAQUE IMPREVISTO

BERLIN, 2. (Especial para NOVEDADES).—El general de división alemán, Kitzinger, escribe un artículo publicado por el semanario "Die Wehrmacht" (La Fuerza Armada) sobre la famosa "Línea Siegfried" que protege la frontera occidental de Alemania y el sistema modernísimo de defensa aérea establecido al mismo tiempo de construirse la línea antídota en la frontera franco-alemana. Según declara al militar alemán las defensas antiaéreas fueron establecidas en los puntos más apropiados con arreglo a las observaciones meteorológicas efectuadas durante varios años consecutivos en toda la zona por defender. Aparte de las estaciones del ejército quedaron colocadas numerosas baterías antiaéreas ligeras y pesadas en el sentido alternativo, y con un fondo tal de ese fuego se cruzaría a cierta altura. Al mismo tiempo se colocó una cantidad suficiente de reflectores potentísimos de tal manera que ellos iluminan con luz de un cualquier sector del firmamento por donde se pudieran acercar a aviones de un enemigo invasor el territorio alemán. Además se monta en la zona con cuerpos encargados del "blitzkrieg aéreo", los que entrarán en acción en los segundos de importancia primaria. Después se cuenta con numerosos tipos de escuadrillas de caza pesa-

peles, en el caso de que el enemigo penetrara hacia adentro del cinturón defensivo. El servicio de las comunicaciones telegráficas ha merecido la más cuidadosa atención de los militares alemanes, en vista de la velocidad cada vez mayor de los aviones de combate. Organizaciones especiales de la inteligencia del ejército se encargan de abastecer a las unidades de la defensa antiaérea con víveres, municiones y herramientas. El general Kitzinger termina su artículo manifestando que en la zona de defensa indicada se ha dificultado de un modo extraordinario la ejecución de ataques aéreos contra la zona de Renania. Las baterías antiaéreas no solamente significarán un gran apoyo para las operaciones del ejército, sino que al mismo tiempo evitarán los ataques directos a la

Pasa a la pág. 8

SOLDADOS SOVIETICOS PENETRAN EN TERRITORIO MANCHUKUANO

SE TRABA COMBATE CON FUERZAS FRONTERIZAS

TOKIO, 2. UP.—El correspondiente de la agencia noticiosa Domei en Hsinking informó a cien soldados soviéticos penetraron en el territorio manchukano a unas 60 millas al nore

te de Manchul, trabándose un combate con fuerzas fronterizas manchukuanas en el cual cinco rusos resultaron muertos y tres heridos.

CONTESTA LAS DECLARACIONES DE HITLER SOBRE PERSECUCION RELIGIOSA

EL PERIODICO DEL VATICANO "OBSERVATORE ROMANO"

do de Versailles todavía no está muerto. El periódico asegura que es el bolchevismo judío que está detrás del presidente Roosevelt, y lo impulsa hacia la guerra. Todos los otros periódicos alemanes publican con lujo de detalles las noticias sobre la controversia con los Estados Unidos. En los círculos oficiales no se comenta el discurso del x-presidente Hoover por tratarse de un asunto cómico de los Estados Unidos, pero se nota la satisfacción sobre la oposición a los planes del actual presidente norteamericano, puesto que Hoover, según los comentaristas, defiente la ley de la neutralidad de los Estados Unidos.

CIUDAD DEL VATICANO, 2.—El periódico "Observatore Romano" dispuso hoy las declaraciones hechas por el Fuehrer Hitler en su discurso ante el Reichstag de que no existe la persecución religiosa en Alemania. El periódico enumera una serie de quejas y agrega que se protestó contra ellas. "El hecho de que si la iglesia católica está siendo perseguida por los nacional-socialistas depende de lo que se llama perseguir", dice el órgano semi-oficial del Vaticano, y pregunta de que si Hitler al mencionar las posibilidades de separar el estado de la iglesia quería indicar que se le privaría a la iglesia de las libertades de que goza en los Estados Unidos y en Francia, puesto que en ese caso la separación se reduciría a una forma nueva y más injusta de persecución.

Nuevos ataques contra Roosevelt

BERLIN, 2.—El periódico del ministro de propaganda, doctor Paul Goebbels, "Der Angriff" publicó hoy un nuevo ataque contra el presidente Roosevelt, acusándolo de hacer una agitación vergonzosa en favor de la guerra, la que ha causado la mayor indignación y que demuestra a las claras que el presidente ya no interpreta la opinión del pueblo norteamericano. En la misma plana se publica también el discurso del ex-Presidente Herbert Hoover y hace ver que el camino que busca el actual mandatario norteamericano tiene que conducir a la guerra. En los círculos allegados al ministerio de relaciones alemán se comenta el enorme

LOS LANZA LA PRENSA OFICIAL ALEMANA

Lo acusa de hacer una agitación vergonzosa en favor de la guerra

interés desplegado por la prensa francesa en la política del presidente Roosevelt, considerándose que el interés de los franceses todavía no están preparados para aceptar la reciente oferta de una política de amistad y confianza como una base para el mejoramiento de las relaciones entre las dos naciones. Afirmase que el espíritu del tra-

QUISICOSAS

El amigo Roosevelt, presidente de los Estados Unidos, se nos ha vuel to belicoso.
 Por un quitame allá esas pajas, allá te va la guerra.
 Se siente un Alejandro o un Napoleón.
 Pues hombre, como dicen, el que busca la encuentra.
 Que no hay ni enredo.

Don Cristóbal Colón nos va a re-sultar santo.
 Pobre Colón, le han pasado mu chas vainas por habernos descu-bierto.
 La verdad es que se lo tiene me-ricado.

Quien lo tenía metido en esos be-lesnes.
 Se hubiera dedicado a otras co-sas...
 Chaffán explica por qué en la vi-da real no usa bigotes.
 Caramba...
 Un tratado mostachero.
 La cuestión sería averiguar por qué en la vida real los usa nues-tro canciller. Y no los abandona ni

en Lima, ni en ninguna parte.
 Eso sí que sería chapis.
 En Nicaragua van a militarizar al cuerpo docente de las escuelas. Habrá generales y generales. Coroneles y coronelas. Capitanes y capitanes. Total un ejército corsario. Pero la verdad es que los pilones vestidos con charreteras y espa-das, no resultan mal...
 Viva la militarización.

Es decir, como una broma.
 Pero por qué diablos continúa con la idea que se derogue la au-torización legislativa para convo-car a una Constituyente?
 Por qué
 Hombre... pues es que no... creen a don León?
 Nosotros sí.
 Nosotros y el doctor Caldera Guardia.
 Como en el Evangelio.

HOY HACE 50 AÑOS

La lotería nacional fué es-tablecida en 1885. Jugado el primer sorteo, el 2 de Junio con un premio mayor de 500.00 dolares. Era mensual. En el segundo sorteo el pre-mio fué de 800.00 colones; también en el tercero; aumen-tado en el cuarto (15 de Se-tiembre) a 1.000.00 colones. Así quedó hasta 1888 que fué elevado, primero a... € 1.500.00, después a... € 2.000.00 y por último (2 de diciembre) a € 3.000.00. A esa fecha (Diciembre de 1888) informa el administra-dor de la lotería don Carlos Echeverría del movimiento comercial y económico del negocio desde la primer épo-ca de su explotación a la pre-sente, así: Billetes emitidos, en total 234.205 representa-do un valor ingresado de € 231.213. Pagado por pre-mios € 158.667.50 quedando a la institución de beneficencia que administraba una uti-lidad neta de € 66.375.79
 De manera que el prome-dio de utilidades mensual en los 42 meses transcurridos de funcionar la lotería fué de € 1.580.35. Esas gana-n-

cias correspondían al "fondo único" de sostenimiento del Hospicio de Locos, nombre oficial, primitivo, de la institución. El promedio anual, de asilados en el Hospicio era de 38 y el gasto de los mismos, por asistencia, diaria, de 27 centavos por cápita, de manera, que, por ese concepto se gastaba al día € 10.12, o sea, al mes... € 303.69.
 Algo menos se aplicaba a servicios de administración del Hospicio, centro enton-ces atendido, en lo científico por el ilustrer alienista Dr. Bansen, disponiéndose del superavit en aquellos ingre-sos a atenciones de construc-ción del edificio del Asilo y aprovisionamiento de movi-lario del mismo. De Junio del 85, a diciembre del 88, hizose allí labor del aliento. Formaba el edificio la fachada actual, que es calicanto (con piedra de Pavas) y dos pabellones interiores, cons-truidos por el maestro de obras don Antonio Valera, ed mismo que, años des-pués, Pasa a la pag. 8

NEURASTENIA

El trabajo excesivo, las ca-lamidades de la vida, el debili-tamiento proveniente de enfer-medades recientes, etc., al res-tarle fuerzas al organismo, pro-ducen trastornos a las facultades mentales y dar origen a la neur-astenia. Por eso cuando se ob-servan síntomas de esta peli-grosa dolencia debe dejarse in-mediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.
 Buen consejo es, en estos ca-sos, comenzar a tomar la



tónico, reconstituyente y anti-neurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerofo-fato de cal, extracto de quina roja y cafeína naciente. El efec-to bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. La FOSFO-KOLA puede con-seguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

VIBRACIONES DEL MINUTO

INVESTIGACIONES BIO-QUIMICAS

Comenzan a darse los primeros informes de las investigaciones bioquímicas sobre condiciones de la industria del café. La labor de los expertos viene siendo ardua y activa hasta llegar a determinar el abono que corresponde a cada tierra.
 Todo ello es de gran trascendencia e importancia para la industria cafetera que es sin duda alguna la que merece la mayor atención de parte del país, ya que es oro, el oro positivo de que disponemos para hacer nuestras compras en el exterior y para el pago de nuestras deudas.
 Pero no solamente hace falta que la acción de los expertos llegue a establecer las diferen-cias de tierras y las conveniencias de los culti-vos adecuados.
 Hace falta que el agricultor se empape bien de esos estudios, que siga las advertencias, que pro-veche la ayuda del Instituto para que ese trabajo por demás costoso y útil, tenga la debida apli-cación.

No se trata de leer esos trabajos como quien lee una divertida novela de amor o una complicada leyenda policíaca.
 Que haya compenetración del agricultor, espe-cialmente el campesino para que aproveche esas sanas advertencias, y que sepa bien que la conveniencia es para él mismo.
 Y decimos esto porque bien conocemos la renu-nancia del empirismo. La práctica, dicen la mayoría de los agricultores, es la mejor ense-ñanza. Y nosotros creemos efectivamente que la práctica es una ayuda positiva.
 Pero si a esa práctica se agrega la técnica, quiere decir que los resultados serán favorables en un enorme porcentaje.
 Hay cosas que escapan a la práctica y que solamente los laboratorios pueden enseñar.
 Tal pensamos al leer la noticia de que serán publicados los informes de los técnicos en rela-ción con los cultivos de café.

MOMENTO INTERNACIONAL

PODERIOS que se ENFRENTA

El Preidente Roosevelt en su ideal democrático, des-pu de haber consolidado la mayoría de las voluntades de las d-mocracias de América para formar un frente único contra qu-quier intento de invasión extraña al Continente, declara a-ra que los Estados Unidos con todo su poder ayudarán a Fr-ancia y Gran Bretaña en el caso de una guerra.
 Aseguró además el presidente Roosevelt que la guerra-venia rápidamente y que había que estar listos para en- en ella.
 De todas estas indiscreciones, porque parece que las p-irabras del Presidente fueran dichas sin su permiso por la pre- alerta, se deduce que efectivamente los Estados Unidos es-y han estado desde hace algún tiempo, en franca dispari- con Alemania.
 Son dos poderios que se vienen enfrentando.
 Son dos pueblos que tienen cuentas que saldar.
 Y se trata al parecer de idealismos.
 El ideal democrático de los Estados Unidos, y el ideal- talitario autoritario del otro sistema.
 Tras ello puede haber rivalidades comerciales.
 Muchos rozamientos.
 Sin embargo Inglaterra y Francia no parecen estar in- para la guerra. No creen que ha llegado el caso.
 Allá se habla de pacifismo, de cordialidad, por más- en el fondo se ve que los países se preparan cada día para- emergencia.
 Y he aquí, pues el panorama del mundo.
 La guerra.
 La guerra a todo trance.
 Es preciso ir a ella porque los hombres no se entienden- La invasión del predominio de nación a nación ha fr- sado. El frente de naciones con un ideal determinado, de la- rechaz o de la izquierda, no ha tenido ningún éxito.
 Rusia fue la primera en querer llevar sus principios- ticos a todas partes del mundo. Pero ha tenido que retraerse- Sucedrá lo mismo ahora con las nuevas Rusias?
 Quien sabe. Pero la palabra de Roosevelt es ampliam- autorizada para predecir el porvenir de las naciones.
 La guerra.

"AVENTUREROS DEL AIRE"





ESTA NOCHE

**MAÑANA VIERNES, EL SABADO
Y EL DOMINGO PROXIMOS**

DE 7 A 8 DE LA NOCHE

— EN LA —

VOZ DE LA VICTOR

Onda Larga 625 K. — Onda Corta 6410 K.

podrá Ud. oír por cortesía de la

Tabacalera Costarricense S. A.

fabricante de los famosos cigarrillos

CACIQUE

La sensación del día, el monumental dueto argentino

LLAMAS-BARROSO

que obtuvieron un éxito clamoroso en la noche de su debut

VISITA PRESIDENCIAL A LAS REGIONES DE LA FRONTERA NORTE

ACEPTO EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA LA INVITACION QUE SE LE HIZO PARA REALIZAR ESA JIRA

Confirma la noticia a NOVEDADES don Alejandro Ureyco

El jefe del Estado, recorrerá a caballo todos los pueblos y caseríos

Fue hasta ayer que el acaudalado finquero y ganadero don Alejandro Ureyco visitara al Jefe del Estado invitándole a una jira de inspección y estudio por aldeas y caseríos fronterizos de la región norteña, del litoral del Pacífico, aceptando de buenas ganas el señor Cortés la atención, visita que hará a principios del mes entrante, siendo su propósito recorrer, a caballo, todas las poblaciones de ese lejano territorio para dar cuenta de las necesidades y ver de remediarlas. Hace tiempo que el señor presidente habiase hecho el propósito de efectuar esa jira que ya tenía planeada, correspondiendo a una invitación y esta gestión de los señores Morice y anterior de su buen amigo don Alejandro, lo compromete, más aún, a llevar a efecto esa excursión, que, indudablemente, será de los beneficios para aquellos pueblos.

Al confirmarnos ayer el señor Ureyco esta noticia, nos ha manifestado que regresa complicado a sus labores por el buen resultado de su misión y que la novedad de la próxima visita del señor presidente por aquellas lejanas regiones de la República será motivo de gran satisfacción para los veintidós, los que, con seguridad, brin-

\$8.50 y \$11.25 cotización actual para el café

5.356 ACCIDENTES EN ESTA CAPITAL EL AÑO PASADO

4688 DE ELLOS FUERON TRABAJADORES ASEGURADOS EN EL BANCO NACIONAL DE SEGUROS, QUE LES PROPORCIONA LA DEBIDA ATENCION MEDICA

568 se atendieron en la Cruz Roja Costarricense gratuitamente.—Demuestran estas cifras el porcentaje tan alto de accidentes sólo en San José

Con motivo de la campaña contra los accidentes que ha venido patrocinando el Club Rotario, se sometieron a conocimiento de los asistentes la última sesión rotaria, muy interesantes datos sobre el número de accidentes ocurridos en esta capital el año pasado, números que permiten darse cuenta de la importancia que tiene este problema.

En total hubo 5356 personas dadas al Jefe del estado una muy cordial y cariñosa acogida cuando llegare por allá. Será el señor Cortés el primer mandatario costarricense que visite una a una, los pueblos, aldeas y caseríos de la frontera, y el primero también, en consecuencia, de formar concepto y hacer conciencia, de lo mucho que vale aquel territorio por su riqueza agrícola e industria pecuaria y de la conveniencia para el fomento de las actividades de la producción, de hacernos caminos y muelles para la exportación a Puntarenas de los productos.

accidentadas por las más diversas causas. 4688 casos que estos fueron trabajadores y personas aseguradas en el Banco Nacional de Seguros, institución que les prestó toda clase de atenciones, en el departamento especial que el banco tiene instalado en el hospital.

El resto o sean 688 casos, fueron atendidos, algunos de ellos varias veces hasta restablecer en la estación de la cruz roja en forma completamente gratuita, lo que da idea clara de los eficientes y magníficos servicios que a todo el mundo presta la cruz roja.

Como puede verse el número de accidentes ocurrido ha sido bastante alto para la cantidad de habitantes que se cuenta, lo que demuestra la gran importancia de llevar a cabo una campaña como la que va a iniciar se dentro de poco tiempo, tendiente a educar a todas las personas, niños y adultos, a poner se a salvo y evitar muchos accidentes.

El discurso de Hitler hizo renacer la confianza Cien mil colonos han sido aportados

LOS NEGOCIOS CAFETEROS SE REANUDAN CON GRAN ACTIVIDAD

En las últimas dos semanas ha habido una parálisis casi total en los negocios cafeteros. Con instrucciones, ineoperadas, de las casas matrices, los agentes suspendieron compras de café de un momento a otro, precisamente en oportunidad en que intensificaba la demanda y elevaba el precio del producto.

Nadie, en esos instantes, se explicó la causa efectiva de caso tan imprevisto. Mas luego, llegaron noticias de New York y de Londres informando de las coas: turbios aspectos en la política europea, prestábase a recelos que impedían una amplia acción operativa, en toda clase de actividades comerciales.

Los efectos del oleaje mundial de esa depresión, reflejándose en primer término en los mercados bursátiles internacionales con la casi paralización de los negocios, siendo los más afectados los de productos de "menor necesidad pública", como el café.

Esa tan incierta como compleja situación, tuvo, en suspenso, por muchos días, la acción de los hombres de negocios, hoy ya un tanto despreocupada por las declaraciones de Hitler que ha-

cen confianza en todo el mundo para estimar asegurada, por algún tiempo más, la paz mundial.

Y así vemos ya, hoy, a aquellos agentes de casas extranjeras, compradoras de café, reanudando actividades en sus negocios, aunque con alguna prudencia, pero al fin comprando a precios primitivos y que los son de \$ 8.50 a \$ 11.25 cif. es taciones ferroviarias.

Para llenar el cupo total de compras de café para Alemania por medio del sistema de compensaciones, faltan unos 20 mil sacos, y, estamos en autos para asegurar, que, a esta hora, los agentes compradores receptivos tienen ofertas hasta por 100 mil sacos. No obstante, los alemanes sostienen sus anteriores precios, que son los mejores de la plaza.

Hemos de indicar que esta ligera crisis no ha descontrolado en lo mínimo el ánimo de los beneficiadores, sosteniéndose, como se han sostenido, dentro de un firme marco de conducta comercial, sin flojeadas de ninguna especie; esto es, hase sostenido en sus ofertas de acuerdo con los últimos precios.

6.246 VEHICULOS en circulación en toda la REPUBLICA

En esta cifra se incluyen también a los de tracción animal y las carretillas

EN SOLO AUTOS DE SERVICIO PARTICULAR HAY 1.779 Y PUBLICOS 264.—EN OMNIBUS Y CAMIONES HAY 392 Y 892, RESPECTIVAMENTE

Así se desprende de un interesante informe elaborado por la contaduría general de tráfico bajo la dirección de don Raúl Acosta G.

De un interesante informe elaborado por la Contaduría General de Tráfico, se desprende que el número total de vehículos con que cuenta toda la república integra, es de 6246 vehículos de diferentes clases, en clusive los de tracción animal y carretillas. Para mejor comprensión de nuestros lectores, damos a continuación un amplio informe en el cual se clasifican los vehículos.

Automóviles de servicio particular	1791
Automóviles de servicio público	264
Camiones	892
Omniбус	392
Motocicletas	225
Servicio del Dep. de fomento	53
Bicicletas	1779
Carretones	366
Carretillas	420
Motocicletas de policías de tráfico	35
Ambulancias	5
Vehículos de prueba	24
Total	6246

Vehículos nuevos

Durante el año de 1938, fue ron registrados 578 vehículos automotores nuevos, cuya importación fue comprobada por medio de los certificados de suena. Analizada esa cantidad mensualmente, se desglosa en la siguiente forma:

En enero se registraron 18; febrero 41; marzo 65; abril 45; mayo 64; junio 43; julio 66; agosto 36, septiembre 32; octubre 40; noviembre 72; diciembre 56.

En relación comparativa con el año 1937 que se inscribieron 434 vehículos nuevos, hay en consecuencia un aumento en 1938 de 144 unidades nuevas, lo que viene a demostrar que las actividades comerciales, agrícolas e industriales van cada día en aumento, ya que estos datos exactos, son una especie de termómetro que indica el desenvolvimiento del país en todas sus manifestaciones.

Vehículos gravados

Por medio de los magníficos registros respectivos de la Contaduría Gral. de Tráfico, se deducen la cantidad exacta de los gravámenes ordenados por las autoridades competentes durante 1938. La anotación arroja un total de 52 vehículos gravados por orden del Agente Principal de Policía de Tráfico, y 74 vehículos por orden de Jueces y Alcaldes.

Traspaños

Tras pasaron sus vehículos 2600 propietarios a otras personas y 446 propietarios han retirado sus vehículos de la cir-

COMITE CENTRAL EJECUTIVO HAN CONSTITUIDO EN CHILE LAS COLONIAS AMERICANAS ALLI RESIDENTES PARA PROMOVER AYUDA INMEDIATA A ESA NACION

TRES COSTARRICENSES FIGURAN EN ESE COMITE L HACEN UN LLAMAMIENTO AL PAIS POR MEDIO DE "LA TRIBUNA" Y "NOVEDADES"

El número de muertos por la tragedia asciende ya a 25 mil.—Así dicen al referirse a los desastres de ese terremoto y solicitar la cooperación de los costarricenses

Recibimos ayer la siguiente carta, que tres costarricenses nos envían desde Chile. Dice así.

Santiago, Enero 28 de 1939

Señor Director de Novedades San José de Costa Rica.

Muy señor nuestro:

Su servicio informativo del exterior lo ha puesto al tanto del terremoto que en la noche del 24 de los corrientes, abió una extensa región del sur, de este país.

La catástrofe asume graves caracteres tanto por el gran número de ciudades totalmente destruidas, dos de ellas, Con-

cepción y Chillán, capitales de provincias y centros agrícolas e industriales de primer orden, como por la enorme cantidad de víctimas. Puede adquirirse una idea de la trascendencia de este horroroso suceso, al saberse que el número de muertos ya pasa de veinticinco mil.

Movimiento de placas

Durante el año de 1938, fueron entregadas libres de derechos, las placas para vehículos de las dependencias de Secretarías de Seguridad Pública y de Fomento. Además se entregaron las siguientes placas para los departamentos que a continuación se enumeran:

1 par de placas de camión para Paquetes Postales N° 587. 1 par de placas de automóvil para la Dirección Gral. de Tráfico N° 1163. 1 par de placas de automóvil para la Pagaduría Nacional, N° 624. 4 pares de placas de automóvil para la

Inspección General de Hacienda. 1 par de placas de camión para la Dirección de Comunicaciones N° 569. 2 placas de bicicletas para Ejecutivo Municipal. 1 placa de bicicleta para el Departamento de Sanidad. 5 pares de placas de camiones para la Municipalidad de Heredia. 9 pares de placas de camiones para la Municipalidad de San José. 2 pares de placas de camiones para el Centro Nacional de Agricultura. 10 placas de bicicletas para Mensajeros de Telégrafo. 1 placa de cartellera para Imprenta Nacional. 3 pares de placas de camiones para la Municipalidad de Alajuela. 1 par de placas de

modo lo que debe ser la verdadera solidaridad humana. Cdadecolonia ha acreditado tres representantes ante ese Comité. Los infractores, designados por la nuestra con tal carácter, jugamos oportuno, entre otras actividades que hemos desplegado, dirigirnos simultáneamente al Instituto Costarricense Chileno de Cultura, que funciona en esa capital, ya los dirigentes de la prensa nacional haciéndoles un llamado para que, en la medida de sus posibilidades, promuevan en el pueblo costarricense un sentimiento de auxilio hacia Chile que se traduzca en una ayuda efectiva.

En este momento en que la nación chilena, digna por sus virtudes de mejor suerte, sufre las amargas consecuencias de tan tremenda catástrofe, el pueblo de Costa Rica, apartado de lo que su Gobierno haya dispuesto, debe patentar en forma concreta y rápida su solidaridad con el hermano país hoy en desgracia.

Estamos seguros que usted comprendiendo el alcance de nuestro propósito, lo hará suyo y le dará toda su valiosa cooperación.

Con muestras de nuestra mayor consideración y aprecio, nos suscribimos de usted muy respetuosos y seguros servidores,

Delia M. Guevara U.
Miguel A. Mata A.
Rafael A. Rojas G.

OIGA AL GRAN ACTOR HISPANO-AMERICANO

CHAFLAN

CARLOS LOPEZ



QUIEN PERSONALMENTE LES HABLARA DESDE LA

ESTACION ALMA TICA

Onda Larga 620 kc.

Onda Corta 5824 m.

DE LAS 11.30 A LAS 11.45 A. M.

Mañana y Pasado Mañana

Estos espectáculos soberbios llegarán a Uds. por medio de los SABROSOS CIGARRILLOS

ELEGANTES

EXTRA SUAVES

CON SU NUEVA LIGADA DE LUXE



AFFECTUOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Hoy festejan sus cumpleaños, las gentiles y simpáticas señoras doña Carolina de Castro y doña Catalina de Montes de Oca, apreciadas damas que disfrutaron de generosas simpatías, en tre sus numerosas relaciones.

NOVEDADES
Las saluda afectuosamente, deseándoles también muchas felicidades para el futuro.

Señoras doña CAROLINA DE CASTRO y doña CATALINA DE MONTES DE OCA



PAGINA DE LA MUJER

-X CUMPLEAÑOS -X-

Estimable joven dama, hija del Dr. don Mariano Figueres, radicada en San Ramón, hasta donde NOVEDADES le hace llegar sus felicitaciones, con motivo de celebrar hoy la fecha de sus cumpleaños.



Señora doña CARMEN FIGUERES DE ORLICH

MATRIMONIO EFECTUADO

Con carácter privado se ha efectuado en esta capital, el matrimonio del caballero don Roberto Brechiano, con la bella y encantadora joven dama doña Alicia Andreati, hoy señora de Bresciani. NOVEDADES les desea toda clase de felicidades.

MEJORIA

Ha seguido mejor de su dolencia, la simpática señorita Isabelita Harrison Tinoco. Lo celebramos.

BAILES EN ALAJUELA

Esta noche y el sábado también, tendrán lugar bailes de confianza en Alajuela.

PARA ALEMANIA

Para Alemania donde estudiará medicina, sale próximamente, la simpática señorita Victoria Salas Umaná. Le reiteramos nuestro saludo de despedida.

DOLENCIA

En esta capital se halla delicada de salud la respetable señora doña María de Herrero. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

PARA GUANACASTE

Para Guanacaste salen próximamente la estimable señora doña Aquilina de Iraeta y su hija la simpática señorita Margarita.

Rearme Británico

PARA DISCUTIR EL PLAN SE REUNIO HOY EL GABINETE BRITANICO

LONDRES, 2. UP.— El gabinete británico se reunió a las once de la mañana de hoy para continuar la discusión detallada del rearme británico, inclusive los presupuestos para la defensa del año fiscal venidero.

Esta noche, el doctor don Pablo Luros disertará en la Sociedad Científica sobre "La Moral en la Sociedad Prehistórica y en la actual"

Las actividades de la Sociedad Científica de Costa Rica se inician este año con la magnífica conferencia que esta noche dictará el doctor don Pablo Luros sobre "La Moral en la Sociedad Prehistórica y en la Sociedad Actual".

Esta noche pues, en el salón de conferencias del Museo Nacional, a las ocho de la noche, se darán cita todas las personas que deseen oír al conocido intelectual en una con-

versación de gran interés.

El doctor Luros dictará también algunos cursos cortos que ha ofrecido organizar para la Sociedad Científica.

Después seguirán las conferencias del profesor don Juvenal Valerio, profesor don Jorge Linares, Lic. don Manuel J. Grillo, Dr. don Julio C. Ovares, Lic. don Rubén Miranda y profesor don Anastasio Alfaro.

DE FILADELFA A LAS PLAYAS DEL COCO

Hoy sale de Filadelfia para las Playas del Coco, la simpática señorita Leilita Espinach.

CUMPLEAÑOS

Hoy festeja sus cumpleaños, la distinguida señorita Maguie Alvarado, directora de la revista "Do-

PARA CENTRO AMERICA Y PANAMA

En viaje de recreo salen para Centro América y Panamá, los jóvenes esposos don Orlando Álvarez y su bella señora doña Carmen Esquivel de Álvarez. NOVEDADES les anticipa su saludo de despedida.

LE. Le enviamos las más sinceras felicitaciones.

LA VOZ DE LAS AMERICAS

DECLARADA REINA del Carnaval de Panamá la señorita GLADYS JIMENEZ

Accidente de aviación en el aeródromo de las Palomas, en Lima

ELEVACION DE IMPUESTOS Y NUEVAS CONTRIBUCIONES SE PROYECTAN EN CUBA

La bella y elegante señorita Gladys Jiménez, ha sido declarada Reina de los Carnavales de Panamá y en su honor, anoche dieron espectáculos especiales todos los principales teatros de la capital panameña asistiendo la gentil y elegante dama, por minutos, a todos ellos. Por todas partes fue aclamada.

El Presidente Arosemena de Panamá agradece públicamente a sus compatriotas y extranjeros la magnífica acogida que ha tenido la iniciativa de contribución, gratuita y generosa, del "arco de cemento" para la construcción de carreteras que ha superado, en mucho, a lo imaginado. Días de recibirse hasta mil sacos de cemento obsequiado.

Comprobado el hecho de la introducción clandestina a Panamá de 130 novillos procedentes de fincas fronterizas de Colombia, el indolente y sensacionalista senador Sebastián Méndez, ha pedido multa de 13.000 dólares. Estos reses fueron importadas por la zona de Aguas Dulces. A los denunciantes les correspondió un premio de 25 por ciento de esa suma ingresada.

Desautorizando informaciones internacionales de que nuevos movimientos terremóticos terminarían con la destrucción total de la ciudad de Chillan, el gobierno de Chile anuncia que hay exageraciones en esas noticias, advirtiendo, que si bien es cierto han continuado registrándose en aquella región algunos pequeños temblores de tierra, muy lejos ellos, de presentar caracteres de terremoto y que el problema oficial en esa destruida población está, en la evacuación de sus habitantes, únicamente.

En el aeródromo de Las Palomas de la Escuela de Aviación de Lima, Perú, registróse un accidente de trágica consecuencia con la muerte del piloto militar Julio Camora y del obispo servidor Eduardo Castro, en circunstancias de tomar altura el aparato, cayendo sobre el mismo aeródromo por fallas del motor.

El gobierno del General Carrías en Honduras, toma providencia para recibir y trasladar dignamente a los marineros de la escuadra peruana que visitarán en fecha próxima puertos de aquella república, pasando de visita a la capital.

AUMENTO en el consumo del café en los EE.UU. CON LA LLEGADA DE LA EPOCA DE FRIO

Este hecho será el que venga a normalizar la posición de los suaves, elevándose los precios

CUANDO EL MERCADO COMENZABA A MOSTRAR FIRMEZA, NUEVAS PARTIDAS LLEGADAS HICIERON CEDER DE NUEVO LOS PRECIOS.—LA MEJORIA QUE SE ESPERABA DESDE PRINCIPIOS DE AÑO, NO SE HA PRESENTADO TODAVIA

En nuestro poder la última revista de café editada en Nueva York por R. Desvervigne; con muy importantes datos relacionados con el mercado cafetero

de allá, que sin duda de los principales. Son los siguientes: "A principios de la semana pasada el mercado no tenía firmeza, lo cual convenció al com-

prador en perspectiva de que no podía proveerse a niveles más bajos pero luego, entrando algunas cantidades de café provenientes de Europa de naturaleza deprimente, se desentonó el mercado y cedieron algo los precios, y las ofertas bajas circuladas por especuladores acentuadas por la flojedad que se suscitaba.

Ahora el tiempo frío en los Estados Unidos debe estimular el consumo y en nuestra opinión es muy favorable la posición de los suaves de calidad buena de manera que tenemos la convicción de que sobreviniendo acontecimientos alentadores mejoría de la demanda en su efecto correspondiente en los precios".

Esta mejoría en la situación está haciendo esperar desde hace muchos días, esperándose que habría de sobrevenir tan pronto se iniciara el año, no siendo así. Ahora se espera que ha de producirse con la llegada de la estación fría, que a no durarlo estimulará bastante el consumo del café.

En la ciudad de México falleció el afamado torero mexicano Antonio Mándaras y el acontecimiento ha sido sumamente doloroso a la nación. Esta tributo al veterano de la tauromaquia nacional una imponente manifestación de duelo. La prensa hace señalados honores al recuerdo hitorial del arte, arrojo y valentía del notable diestro.

La ciudadanía cubana recibió de mala manera el anuncio del Presidente Laredo Brú de que serán aprobados por el Consejo de Gabinete los proyectos de elevación de impuestos nacionales y de creación de nuevas contribuciones, desatándose por ello, una formidable tempestad de críticas y protestas.

En el almacén de guerra de Bogotá, Colombia, descubriose un escandaloso fraude y el gobierno preocupa e por poner las cosas en claro. Se han hecho algunas detenciones.

A iniciativa del Presidente Santos se han destinado 80.000 dólares para mejoras en el sistema penitenciario. —La Normal de Barranquilla ha sido auxiliada con 8.000 dólares para perfeccionamiento de sistemas educativos en trabajos mensuales. Juventud, Costa Rica.

PAGINA DEPORTIVA

LAS TICAS Y EL COMBINADO UNION JUGARAN ESTA NOCHE EN EL FLOOR OLIMPICO

Con el quinteto panameño alinearan seis jugadoras olímpicas

LANZARA LA PRIMERA BOLA LA ENCANTADORA GLADYS JIMENEZ, REINA DE LAS FIESTAS CARNAVALESAS

Los diarios panameños aseguran que la prueba de hoy será la más difícil que tengan que cruzar las ticas

Como lo informa nuestro colega LA TRIBUNA en su edición de esta mañana, hoy tendrá lugar en el Estadio Olímpico de Panamá, el encuentro de basketball entre las ticas y el combinado UNION. El quinteto panameño alineará seis jugadoras olímpicas, las que están dispuestas a dar el amplio rendimiento para vencer a nuestras muchachas, que bastante buena labor han desempeñado en nuestra hermana república del Sur, en donde han sido objeto de múltiples aga-

sajos. Los diarios panameños, entre otras cosas, aseguran que la prueba que las ticas van a realizar esta noche será la más difícil de la temporada, toda vez que se enfrentan a jugadoras de bastantísimo cuidado. La encantadora señorita Gladys Jiménez, lanzará la primera bola. La señorita Jiménez es una de las candidatas, favoritas del pueblo panameño para ocupar el reinado de los carnavales que están próximos a verificarse.

GOLD-SMITH Y ORION JUEGAN EL DOMINGO EN EL ESTADIO

COMO PRELIMINAR JUGARAN: EL COSTA RICA Y EL PALMERA

ESTOS ENCUENTROS SON DE LA SERIE POR EL TROFEO COSTA RICA.—EL GENERAL J. RIGOBERTO REYES ENVIO A LA LIGA NACIONAL DE BASE BALL UN RADIOGRAMA AGRADECIENDO LAS ATENCIONES QUE TUVO ESA ENTIDAD CON LA NOVENA "GENERAL REYES"

El domingo se verificarán en el Estadio Nacional dos encuentros de base ball, de primeras divisiones. Estas contiendas son de la serie en disputa del trofeo Costa Rica, obsequio del señor don Ramón Cuadra Calvo. A las ocho de la mañana se enfrentará el Costa Rica al Palmira; y a las diez, el Gold Smith al Orion. El Colegio Nacional de Umpires nombró a don Ma-

nuel H. Rodríguez y don Abdón Castillo, como directores del encuentro preliminar; y don Ildelfonso Guevara y don Juan Rafael Heródrigo, para actuar en el segundo match. La directiva de la Liga Nacional de Base Ball recibió un radiograma del General de Brigada de la Guardia Nacional don J. Rigoberto Reyes, el que dice lo si-

guiente: Miembros de la Directiva de la Liga Nacional de Base Ball, Costa Rica. Ruegoles aceptar este mensaje de agradecimiento por atenciones que esa Liga, compuesta por deportistas caballeros tuvo con equipo GENERAL REYES durante su permanencia en el hermano país. Atentamente, J. Rigoberto Reyes, General de Brigada, Guardia Nacional, Nicaragua.

VARIACIONES SENTIMENTALES DE LA OPINION PUBLICA

Al querer escribir hoy sobre el carácter social religioso de la guerra de España nos sentimos estorbados por un raro temor que nos experimentamos cuando, en los primeros días de oposición armada, saludábamos la alzada derechista como una actitud exigida por las circunstancias y como un deber de conciencia pública y religioso-social. De la razón es ésta: Todo el mundo estaba diariamente informado de las tropelías que cometían las masas enloquecidas del gobierno de izquierda en el poder; eran cientos de iglesias, según los informes presentados por Gil Robles a las Cortes, las incendiadas, profanadas y saqueadas; colegios y Universidades católicas habían sido destrozados; bibliotecas y museos eran presa, indefensa, de la pliería; el capitalismo era escamoteado por leyes ruinosas; los cables nos acostumbraron a los relatos fantásticos de crímenes cometidos con refinada crueldad y con cinismo irrisante a la vista y paciencia de la policía; los troleos se sucedían unos a los otros; las cárceles estaban repletas de gentes honorables entre las que había miles de mujeres.

maban desde hacia dos años. Hoy en cambio, como ha cambiado el ambiente. Porque Franco es vencedor y sus batallones, coronados de laureles, empujan las líneas de combate y efixian a los rojos, el mundo se mueve a compasión y clama contra tamaño alarde de fuerza; porque Franco es impotente para luchar contra las brigadas extranjeras en suelo español y no rehusa los contingentes italianos y alemanes; porque Franco no puede rivalizar con los armamentos franceses, rusos, mejicanos y esta dondineses y se auxilia con armas amigas, se le dice que es un traidor, que es vendepatria que es un aliado o un figurín de los dictaduras. No pueden concebir los enemigos de las derechas españolas que bien pueden aceptar un auxilio político y militar sin compromisos denigrantes. No quieren entender los adversarios que la España tradicional, la España inconvertible, la que se ha te y que tendrá buen cuidado de salvaguardar su integridad nacional y política.

Y los vendidos por estrategia superior, por mejor organización, y por excelente administración económica y por la decisión de los ejércitos que vieron aquellos días de horror y de sangre, los vendidos ponea cara de inocentes, de pobres ovejitas matadas a mansalva. A cada batida qu reciben en los campos de batalla gritan que el fascismo será el dueño de España, de la España que los rojos tenían bien entregada a Rusia y a Francia. Apenas un avión derechista busca los objetivos militares, con mano firme, colocados por los rojos en el corazón de las ciudades y en escuelas y al lado de hospitales, se pone el lamento muy alto, para que el mundo se enfurezca por tales actos bélicos.

Gracias a una política ambigua de ciertas naciones, los comunistas de tanto crimen, de tanta cobardías se llaman "demócratas"!—Los tiranos, los salteadores de domicilios, los saqueadores de propiedades ajenas, los que echaron bombas a las cárceles, los que comprometieron a España en una alianza espúrea y demigrante con los especialistas de la dic-

MATCH DE FUTBOL DEDICADO A LAS TICAS SE EFECTUARA EL DOMINGO EN PANAMA

Jugarán los fuertes equipos del "Club Deportivo Pacifico" y el "Juventud Sport Club"

Con este encuentro se inaugura el campeonato provincial de futbol.—Un gran desfile se verificará antes del match en el que participarán todos los equipos afiliados a la Liga Provincial de futbol

El domingo se efectuará en Panamá el acto de inauguración del Campeonato provincial de fútbol de 1939 en el Estadio Olímpico. En primer término se llevará a cabo un gran desfile de todos los equipos afiliados a la Liga Provincial de Fútbol e inscritos para tomar participación en el torneo de primeras divisiones. Finalmente se verificará el primer match de fútbol entre los fuertes equipos del "Club Deportivo Pacifico" y el "Juventud Sport Club". Esta contienda será dedicada al five femenino de la Libertad, que está realizando en aquel país hermano una temporada internacional de basket ball, en la más completa camaradería; La Liga Provincial de Fútbol acoró en la sesión del martes que ese primer match tuera dedicado a la delegación costarricense.

tadura roja se llaman "demócratas"... ¡amigos del pueblo!"

Y es curioso que un país poderoso de América, que no cesa de señalar al coco a Latinoamérica y que la incita a armar se para defenderse en común contra agresores, comerciales en contra suya, provee al verdadero enemigo de América Latina, al Comunismo y que vive en relaciones incomprensibles con una Rusia manifiesta y facta de revueltas y y que predica la revolución universal.

Pero si Franco fuera el vencido; estamos seguros de ello, la gritería fuera al contrario. Terminamos sin romper una lanza, ¿por qué la que hoy repudian a Franco no anatematizaron a Azana y sus compadres durante aquellas jornadas de crímenes públicos, cuando el puñal soviético chorreaba sangre española...?

R. M^o G. De "Eco Católico"

DECOMISA EL RESGUARDO DE ALAJUELA LA MAS GRANDE FABRICA DE LICOR CLANDESTINO

ESTABA INSTALADA EN LA FINCA DE UN ACOMODADO SEÑOR EN DESAMPARADOS

Encontrados 1.200 litros de fermento, medio barril de licor ya elaborado y 150 atados de dulce

ALAJUELA, 2. A NOVEDADES. En las horas del mediodía de ayer el resguardo de esta ciudad aprehendió una fábrica completa de licor clandestino en Desamparados de esta localidad, la cual venía funcionando desde hace algún tiempo, estando instalada en finca de un señor acomodado. Casi siempre los contrabandistas se valen de estas circunstancias para tratar de despistar a las autoridades.

tres barriles de fermento conteniendo cada uno 400 litros, que hacían en total 1200 litros, medio barril con licor ya elaborado de dulce. Además de esto, se logró capturar a dos de los contrabandistas, ya que el tercero, logró escapar tan pronto como se dió cuenta de la presencia de las autoridades.

Se presentó el resguardo de improviso, logrando encontrar

Todo ha sido puesto en conocimiento del alcalde de esta ciudad para la instrucción de la respectiva sumaria.

Vargas, Corresponsal

6246 VEHICULOS EN...

Viene de la pág. 4

camión para Fábrica Nacional de Licores, 2 placas de bicicleta para mensajeros de telegrafía de Limón.

El sobrante de placas sin colocar asciende a: 1 par de servicio particular, 195 pares de servicio público, 1 par de camión, 139 placas de bicicletas, 132 placas de carrillitas, 149 placas de carretones, 11 placas de coches y volantes, 7 pares de placas de policía, 3 pares de placas de policía de tráfico, 15 pares de placas de Fomento.

Palabras del señor contador

fior Contador General de Tráfico, don Daul Acosta García quien ha logrado organizar un eficiente servicio de la dependencia a su cargo, que desde haetiempo le expuso al Señor Secretario de Seguridad Pública, la conveniencia de que se ejerciera un mayor control en los vehículos de tracción animal y carrillitas, sujetos éstos a una tarifa trimestral. Gran parte de los recibos que se envían para su cobro al Banco de Costa Rica, son devueltos pendientes de pago. Actualmente, dice, hago gestiones con la Dirección Gral. de Tráfico para que seexija con más rigos a los patentados este impuesto, por los motivos apuntados.

Por último nos informa el se

(VIENE de la página 2)
pues, entendiéndose con la
construcción de nuestro mo
numental Teatro Nacional.

Invitados por el goberna
dor de Cartago don Francis
co J. Oreamuno, don Ricar
do Jiménez O, Pío Viquez y
don Juan F. Ferraz, realizan
una atrevida excursión por
los cráteres del volcán Irazú,
precisamente en época de
encontrarse el coloso en gran
des actividades y de esa ex
cursión que fué para los via
jeros de penalidades muchas
y emociones grandes, el Sr
Ferraz publicó una interesan
te relación de lo más viva y
patética que se pueda dar.
Una hazaña de valor juvenil
abundante en peligrosos peri
pecias, hija de hombres arro
jados e intrépidos. Ellos sa
lieron a caballo de Cartago a
falo del medio día del prime
ro de Febrero de 1889 per
notando esa noche en la
casa de don Ramón Brenes,
en Tierra Blanca y a la luz
plácida, de una magnífica lu
na, iniciaron la ascensión
por las empinadas y acana
leadas veredas de la esabrup
ta montaña a las 1 de la ma
ñana del día 2, o sea el si
guiente, coronando la cum
bre del gran macizo al aman
ecer. Sol esplendoroso en
una mañana de horizonte
limpido. El señor Ferraz es
cribe describiendo la subyuga
nante poesía del grandioso
panorama que, desde aque
llas prominencias, presentá
base a su vista:
"Al norte el lago de Ni
caragua con su brillante espe
jo que se confunde con el
cielo y la parte, del río San
Juan como caprichosa cinta

de plata suspendida entre
los vagos celajes de la ma
ñana; al este, el Atlántico co
mo lámina de acero bruñido
que se desvanecía suavemen
te allá en lo infinito; al la
do este de Puntarenas co
mo una lengua negra lamien
do las aguas del Pacífico; al
Sur, la cordillera madre cu
yos más altos picos se miran
por debajo de nuestros pies;
al Norte, el río San Juan culé
breando entre verdes cerra
nias; al noroeste, Heredia con
su impenite, Barba que lan
za como un promontorio de
Cacho Negro, Panamora sor
prendente que evoca el sub
yugamiento espiritual con
duciendo el pensamiento en
la evocación de cosas divi
nas".

En lo técnico esa extensa
publicación del señor Ferraz
contiene informe de especial
interés científico.

Reunida en San José la
Hermandad de Caridad, se
sion presidida por S. L. el O
bispo Dr. Thiel, nombra diri
rectiva para el vienio de 1889
1890, que quedó integrada
por los siguientes caballe
ros:

Presidente, licenciado don
Gerardo Castro. Vice-presi
dente don Mariano Monteale
gre hijo, Dr. don Andrés
Saenz, don Adán Montes de
Oca, don Camilo Mora Agui
lar, don Tobías Zúñiga Cas
tro, don Remigio Pinto, don
Ricardo Pacheco, don Aqui
leo Echeverría y don Eloy
Truque.

Anúnciese en NOVEDADES



FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA
Y DE LAS J.O.N.S.

A todos los camaradas afiliados y simpatizantes
se les recuerda que esta noche, a las ocho, en el Hotel
Continental, celebraremos el PLATO UNICO general.

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA
San José, jueves 2 de febrero de 1932, Tercer Año Triunfal
LA JEFATURA.

CAYO BERGA EN PODER...

Viene de la pág. 1
FRANQUISTAS

HENDAYA, 2. UP.—La esta
ción de radio de Burgos anun
ció después del medio día de
hoy la captura de la inmortan
te ciudad de Berga por las fuer
zas nacionalistas, situada a unos
36 kilómetros de la ciudad fron
teriza de Puigcerdá en línea rec
ta. Desde Barcelona se informa
que debido a las grandes des
trucciones causadas por los re
publicanos antes de su retirada
hacia el norte, no ha sido posi
ble restablecer todavía los me
dios de comunicación con Espa
ña nacionalista en toda su exten
sión para abastecer a la enorme
población civil, pero se realizan
esfuerzos muy especiales para re
construir los puentes y caminos.
Sin embargo, el tráfico con
tinúa sobre la carretera de Lérida,
la que se encuentra en buen
estado ya, ha hecho posible el
transporte normal de mercade
rías. La gran mayoría de las ca
sas comerciales está abierta y la
introducción de los billetes

nacionalistas en seguida ejerció
una influencia favorable sobre
la situación económica. También
se ha notado que muchas de las
mercaderías esotizadas por sus
dueños durante la ocupación re
publicana están siendo sacadas
de los escondrijos.

EL MINISTRO CHECO VISITA
AL CANCELLE JORDANA

BERGOS, 2. UP.—El minis
tro de Checoslovaquia ante el
gobierno del general Franco,
Amak, fué recibido por el minis
tro de relaciones, conde Jordana,
informándole que su gobierno
había resuelto concederle al
gobierno nacionalista el recono
cimiento "de jure".

Es impenetra...

Viene de la pág. 1
población civil y a las grandes in
dustrias en la retaguardia. Toda
la nueva zona defensiva antieere
fué establecida bajo la dirección
personas del mariscal Hermann
Goering, el creador de la moderna
aviación alemana y uno de los desta
cados aviadores de la guerra mun
dial.

"VERBENA TRAGICA" EL GRAN
DEBAMA PASARÁ A EM
SOL, HOY TOMO FI. DIA EN EL
PALACE!!!
Delirante entusiasmo por el estre
no de LAS HERMANAS por Errol
Flynn y Bette Davies, el domín
go en el PALACE

Hoy, todo el día, el Grpn Cine
PALACE estrena la maravillosa
película VERBENA TRAGICA estu
pendia producción de gran fuerza
parlante totalmente en español,
con Fernando Soler, Luana Ale
cia, Juan Torres, Pilar Arcos, Ser
gio de Karlo, Jorge Mari y Carlos
Villarías, VERBENA TRAGICA es
una producción de gran mérito
que tiene la fotografía y el sonido
impecable de Hollywood y el espí
ritu latino

Hoy, Jueves de gala, a las 3, 7
y 8.45, será estrenada en el PALA
CE la grandiosa película VERBE
NA TRAGICA lo que quiere signi
ficar que estará el teatro totalmen
te repetido todo el día.

Para el domingo se anuncia el
estrenado cumbre, la película má
xima del mes, el super vasto es
pectáculo, LAS HERMANAS glo
siosa producción de Errol Flynn y
Bette Davies, la más grande e itá
lica joya que se ha presentado
en Costa Rica en todas las épocas.
Se trata de un drama inmen
so, palpitante y hondo interpreta
do por los astros máximos del
cinema, y en el cual se ha hecho
con toda exactitud, la reconstrucción
del famoso y trágico Terremoto
de San Francisco.

LAS HERMANAS será un llenzo
zo inmenso el próximo domingo
y la Empresa Urbini estará orgullo
sa de presentar una obra de esa
talla en el PALACE.

Para muy pronto: CON LOS PE
ÑOS AGILETOS la película mejore
mada en 1932, entre las 10 me
jores del año.

Pronto: CARMEN LA DE TRIA
NA por Imperio Argentina, el gol
pe de taquilla más savoroso del a
ño. Prepárese para ese aconteci
miento! Agárrate y confíese e para
ese estreno! Ya están llegando a
Costa Rica, MADRE SELVA por
L. bertud Lamarque, la reina de la
partalla, la emperatriz del tango.

Pronto! Pronto se darán esos dos
jovis en español.
El PALACE sigue demostrando
que inexorablemente camina en
la cabeza en calidad de "película
de estreno" para el día de HOY.

ARRESTADOS VARIOS FUNCIONARIOS
REPUBLICANOS

BARCELONA, 2.—Las auto
ridades nacionalistas arrestaron
a varios funcionarios judiciales
del régimen republicano, entre
ellos a Luis Pomares, juez de
un tribunal, un prosector de
nombre Eola y al juez de la
corte naval, Fernando Berenguer
Barriobero, al cual se le sin
dica de haber cometido actos
de extorsión contra ciudadanos
acaujalados de Barcelona al ce
menzar la guerra. Testigos que
se habían fugado a Francia re
gresaron para declarar en con
tra del arrestado.

Proximo Domingo: PALACE
LAS HERMANAS
por Errol Flynn y Bette
Davis

Hoy, JUEVES 2 de Febrero

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.75
Estrenazo Columbia!
En español!

VERBENA TRAGICA
por Fernando Soler, Luana
Alcañiz

Extra: LA CATEDRAL DE
MAGUNCIA, Especial para
la colonia Alemana

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.50
NUEVOS HORIZONTES
por Claude Rains y Fay
Bainter

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.40
LOS DOS PILLETES
Siguen los llenazos!

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.40
LA HUERFANITA
AFORTUNADA
Por Ann Sheridan

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.40
LA PLEGARIA
DEL NIÑO
por Bobby Breen

KEITH

A las 7 y 8.45 0.30
EL QUE LUCHA
TRIUNFA
Por Wayne Morris

IBEAU

A las 7 y 8.45 0.30
ANDY HARDY SE
ENAMORA
por Mickey Rooney

Proximo SABADO:
Victor McLaglen, en:
LA BATALLA DE BROADWAY

Proximo DOMINGO:
Alice Faye y Tony Martin, en:
TRES CHICAS LISTAS
No son hermanas, son sólo listas

RAVENTOS

HOY a las 3 y 8.45

Segunda gran presentación del colosal actor cómico
mexicano Carlos López

CHAFLAN

y sus compañeros: Paco Andreu y el dueto argentino

LLAMAS BARROSO

Todos en carne y hueso! Además se exhibirá la pe
lícula mexicana de éxito loco "JALISCO NUNCA
PIERDE" y cuando pierda arrebatada

ENTRADA: Luneta € 2.00 — Preferencia € 1.00
Galería € 0.75

A las 7 — Solamente la película JALISCO NUNCA
PIERDE que interpretan CHAFLAN y BARCELATA
ENTRADA—Luneta € 0.60 — Preferencia € 0.30
Galería € 0.20

IMPORTANTE!—En la función de las 3 p. m., la
presentación de CHAFLAN y compañeros se hará
a las 4.30 para dar ocasión a la gentes de provincias
de tomar el camión a las 5 p. m.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.30
Barbara Stanwyck, en
ASI TERMINA UN
QUIERRE

ADELA

A las 7 y 8.45 0.40
Cantinflas y Medel, en:
AGUILA O SOL

CASTRO

A las 7.30 0.€ 0.30
Peter Lorre, en:
M. MOTO SE ARRIESGA

